



社会福祉法人

はるかだより

創刊号



感謝とこれから

理事長 川村 宏司

秋風が心地よい時節となりました。皆様方には、当法人の事業運営につきまして、日ごろよりご理解とご協力をいただき厚く御礼申し上げます。

情島を旅立ってから早くも六カ月になりました。岩国市にて名称も「ライクホームはるか」と変更し、子ども、職員ともに新しい地域の中で緊張感を持ち、新しいホームに慣れるための創意工夫をこらしたり、料理をしたり、買い物に出かけたりと「あたりまえの生活」がスタートしました。

子どもたちは大規模な小中学校等にいろんな思いを持ちながらも元気に登校しています。朝から、各ホームで「いつてらっしゃい、気を付けて」、学校から帰ってくると「おかえり」等の優しい言葉を子ども一人の

ために言っておあげることができています。私たち大人が、子どもを主体とした養育とはこんな何気ない日々の営みが大切だと感じるようになってきたようになりました。

六月には、情島のおじいちゃん、おばあちゃんをライクホームはるかにご招待しました。子どもたちは、各ホームでカレーを作って一緒にいただき、久しぶりの島の人のふれあいを満喫していました。八月は、情島に子どもと職員が行き、夏祭りに参加しました。みんな、里帰りの気分でした。九月は敬老会へ参加予定です。島の人との交流は子どもたちにとって、とても大切な時間になっているので継続していければと考えています。

法人の運営としては、一法人一施設の小規模法人であり、理事会のみで運営をしてきましたが、平成

二十八年三月の社会福祉法改正により、従前は任意であった「評議員会」がすべての社会福祉法人に「議決機関」として必置されることとなりました。そこで、この度七名の評議員を選任する運びとなり、今後はさまざまなニーズに応え、地域に根ざすために、地域の福祉関係者に評議員として参画いただき、より透明性のある施設運営を心掛けていこうと思います。

現在の法人事業としては、児童養護施設「ライクホームはるか」(定員三十名)、グループホーム「いる葉」(定員六名)、グループホーム「歩」(定員六名)、広島市内ファミリーホーム二ホーム(各定員六名)のホーム形式で家庭に近い養育を実施しています。また、平成二十九年八月一日より職員の専門性を生かし地域の子育て相談を行う、児童家庭支援センター

「はるか子どもの相談センター」を開設しました。

最後に、広報誌発刊するにあたり改めて、法人、ホーム、子ども、職員が今こうして前向きに過ごしていることは、あけぼの寮に関わってくださったすべての方々、ライクホームはるかの開設と子どもを温かく見守っていただいております皆様のご支援の賜物であると感謝しております。これからも、職員一同「寛容な心で」子どもとその家族への支援および地域支援に、積極的に精進してまいります。

引き続き倍旧のご厚情を賜りたく、切にお願い申し上げます。

※「ライクホームはるか」は、映画「オズの魔法使い」の最後に、ドロシーが言う有名な台詞で

There is no place like a home.
「やっぱり家が一番だわ」という意味で「ここが、子どもたちの居場所」という思いでライクホームとしました。



はるか像



ホーム大地

こんにちは。ホーム大地です。

食いしん坊のホーム大地は幼児さん一名、小学生二名、中学生二名、職員四名で四月からの生活をスタートしました。新しいお家に幼稚園学校地域と：。

子どもたちも大人も初めてだらけがたくさんあって、ドキドキしていましたが部活動を頑張ったり、放課後にお友達と遊んだりして岩国での生活にも徐々に慣れていきます。

最近ではトイブードルのはるかちゃんのお世話をしたり、一人でおつかいにも挑戦したりしています。夏休みもあつという間に終わり、プールや夏祭り、花火大会などなど、ホームのみんなで初めての岩国の夏を満喫することができました。



ホーム大海

はじめまして、ホーム大海です。

家のテーマは：ズバリ：「海!!!」広く澄んだ海をイメージした青を基調としたインテリアにこだわってみました。

現在は夏仕様にイメージチェンジでより一層、海になっています。

私たちホーム大海は小学生二名、中学生一名、高校生一名の四名と職員四名で生活をスタートしました。新しい場所、初めてのことがばかりで不安と緊張の連続でしたが「なにかここに来てまだ、一カ月しかたっていない、もつと前から居るみたい!」という小学生の声に、うれしくなりました。子どもたちは習い事や部活、バイトなどいろいろなことに挑戦中。岩国に来て初めての夏休みも終わりましたが、さまざまな経験ができたひと夏でした。



ホーム大河

こんにちは。ホーム大河です。

私たちのホームは一言でいうと「賑やか」です。ユニークな職員と子どもたちとで、とても楽しい毎日を過ごしています。

ホームで生活する子どもたちもさまざまです。小学生の二名は運動神経抜群の子、音楽が大好きで絶対に音程を外さない子。中学生は小学生の時に習っていたものとはまったく違う部活動に心機一転入部し、毎日汗水を流している子。高校生は中間テストの成績で学年一位を叩き出した頭脳派、最後に調理師を目指して進学に向けて一直線の子の計五名と職員三名が一緒に生活しています。

これからも、子どもたちにより多くの経験、体験を積みませ、ともに学び、成長していけたらと思っています。



ホーム大空

はじめまして、ホーム大空です。

私たちのホームは、幼児さん一名、高校生一名、職員三名で七月からスタートしました。他のホームから遅れること三カ月。子どもたちと職員の生活は、まだまだ始まったばかりですが、にぎやかで楽しい毎日を送っています。ホーム大空のお家は、二階にキッチンとリビングがあり、生活の中心が二階になっているのが特長です。このお家で経験する岩国の初めての夏は、地域の行事に参加したり、高校生は部活を始めた：。あつという間に夏休みは終わってしまいましたが、まだまだ続くであろう暑さに負けず、元気にそして、いろいろなことに挑戦していきたいと思っています。

スタートして日の浅いホームですが、月日とともに子どもたち、職員一緒にさまざまな経験を積み重ね、成長していけたらと思います。





思い出のワンショット



～情から岩国へ～

情島さようなら!! 4/5



はるか像除幕式



米軍バイクチームの皆さんと 7/2



米軍プールパーティー招待 7/22





思い出のワンショット



久しぶりに情島へ 盆踊り 8/14



懐かしいなー

恒例の川崎理事のライブ 8/28



おいらの歌を聞いておくれ



ライクホームはるか全景



私に会いに来てね!!

アイドル犬 はるちゃん



新人職員紹介

ホーム大地 小柳 芽衣

四月より、ライクホームはるかで

働かせていただくことになり、子ど

もたちとの生活も早いもので五カ月

が経ちました。子どもたちと関わっ

ていく中で、楽しいこともありませ

ることもたくさんあります。それ

も、この五カ月の中で子どもたちは

少しずつ成長していて、驚かされる

ことも多くあります。普段の生活の

中で職員が言った何気ない言葉や行

動を子どもたちは覚えていて、そこ

で自分の伝えたかったことがちゃん

と伝わっているのだと感じることが

あります。だからこそ、自分の言動

には気をつけなければいけません、

根気強く子どもたちに関わっていく

ことは決して無駄なことではないと

学びました。

まだまだ分からないことも多いで

すが、これから子どもたちと一緒に

さまざまなことを

経験して、ともに

成長していければ



私は広島県に住んで三十年以上になります。十八歳までは大島に住んでいました。

看護師 榎原 美由紀

この度、縁あってライクホームは

るかに就職し、ここで山口県や大島

の言葉や地名や話が出るとうれしく

懐かしくなります。各ホームの職員

の方と一緒に子どもたちの健康の維

持増進のための一助となれますよう

精一杯頑張ります

のでよろしくお願

いいたします。

ホーム大海 角田 誠太

ライクホームはるかで働かせていた

だいて五カ月が過ぎました。子どもと

接する中で当然ですが、分かりあう

ことが難しいと思うことがあります。

しかし、その分、子どもの笑顔に出

会えた時、やりがいを感じています。

何かと至らない点も多いですが、

子どもに寄り添い、私自身も一緒に

成長していきたいと考えています。精



一杯、頑張っていきたいと思いたすの

で、よろしくお

願いたします。

ホーム大 河 森 亜由美

私は大学時代に心理学を学びました。卒業後は心理学を活かして人と関わる職に就きたいと思い、小学校で特別教育支援員として働いていました。その後、重度認知症デイケアで心理士をしていましたが支援員として子どもと関わる仕事がしたいと思うようになりました。そんな時、ライクホームはるかを知り、働かせていただけることになりました。

「家」の中で子どもと関わることは大変ですが、日々の関りの中で子どもが成長していく姿を見ることができ、とてもやりがいを感じています。児童指導員としての目線と心理学を通しての目線で日々の出来事を見つ、子どもに接する際はつねに試みることを忘れずに、これからも精一杯、頑張つて行きたいと思ひます。



ホーム大地 末永 翔也

私は、運動することが好きです。子どもたちと一緒に運動する中でさまざまな体験を通じて関係を築きたいと思ひます。また、子どもたちと

の関わりの中で小さな変化や日々の成長に気づき、気持ちに寄り添っていけるような職員になりたいです。今まで一般企業の業務経験しかなく、これまでと違う雰囲気・環境に日々新鮮で驚きを感じています。児童養護に関してはまったくの素人で知識も乏しいため、これからたくさんさんの経験・知識を身につけて学んでいきたいと思ひます。新しい環境で慣れないことも多く、皆様にはご迷惑をおかけすることも多くあるかと思ひますが、ご指導をいただき、子どもたちの成長を見守りつつ私自身も成長したいと思ひます。

私は学生時代に人間福祉学科に所属していました。大好きな音楽を通じて放課後デイサービスに通う子どもや、地域の幼稚園児に関わる中で、将来も子どもと関わる仕事をしたいと思ひました。子ども時代は将来に向けての自立をしたり、新しいことに挑戦したりするとても大切な時期であると考へます。その大切な時期



ホーム大地 牧野 正子

の子どもたちを近くで支えたいと思ひました。新しい環境で慣れないことも多々あり、ご迷惑をおかけすることも多々あります。ホーム長をはじめ先輩職員の方々からご指導をいただきながら、子どもたちの心に寄り添える支援を目指し、私自身も成長していきたいと思ひます。精一杯頑張りますので、よろしくお願ひします。

今年度より縁あつてはるかでお仕事をさせていただくことになりました。八月からは児童家庭支援センターで地域の方の相談に応じております。はるかの子どもたちと会う機会は少なくなつてしまひましたが、子どもたちが毎日を生きて過ごせるよう、また、素敵な大人となつてホームを巣立つていけるよう、心の面から支えていきたいです。

温かく熱心な職員の方ばかりでよい職場でお仕事をさせていただいているなど



臨床心理士 瀬尾 知葉

いつも思ひます。心理士一年目で未熟ですが、早く役に立てるようになり張りますので、よろしくお願ひいたします。

私は昨年まで保育園で勤務しておりました。保育園でも、日々楽しく子どもたちと関わり過ごしておりましたが、山口県周防大島町の離島にある情島のあけぼの寮が岩国に新しく「ライクホームはるか」として移転してくると知り、私も新しい環境で働いてみたいと思ひ、応募し、四月からお世話になることができました。

ライクホームはるかの子どもたちとはすぐに仲良くなり、楽しく過ごさせていただいていますが保育園とは違い乳幼児だけではなく、小・中高生の子どもたちもいるので、どのように接していけばいいのだろうか。時には悩み迷う時もあります。そんな時は、ホーム長や先輩の職員の方々からご指導をいただきながら、子どもたちの成長を見守つて、私自



ホーム大空 日高 康代

身も多くのことを学び、一緒に成長できたかと思っております。どうぞ、よろしくお願いいたします。

地域小規模児童養護施設

グループホームいろ葉 福谷 千春

初めまして。今年度より、グループホームいろ葉の職員として配属されました福谷と申します。

私は、山口県周南市で生まれ、山と川で囲まれた自然豊かな環境の中で育ちました。こうして、自身が生まれ育った山口の地で、福祉に携わることができていることをうれしく思っています。

私は、高校卒業後、専門学校に通い、保育と福祉について幅広く学んできました。児童福祉施設や高齢者施設、障害者支援施設などでの実習やボランティアを経験し、自分自身を道具にして対象者に関わっていく福祉のお仕事に大きな魅力を感じました。中でも、子どもたちのかわいい笑顔や元気な姿、壁におつきりながらも挑戦し成長していく姿には、私自身もパワーをもらい、未来ある子どもたちとともに同じ時間を共有し過ぎた。と思っていますようになりまし

いろ葉の子どもたちも、それぞれに頑張っていることや夢があります。そんな彼や彼女たちを応援し、共に喜び、時には苦しいことも共有して乗り越えていける大人でありたいと思っております。職員の方々と地域の方々のサポートをいただきながら、私自身も成長していきたいと思っております。よろしくお願



平成29年度 理事及び評議員紹介

ライクホームはるかの役員をご紹介します。

- 【理事長】 川村 宏司
- 【理事】 川崎 壽夫
- 森川 利春
- 松宮 透高
- 賀陽 寛
- 大津 秀隆
- 【監事】 辻 涼子
- 新谷 敏郎

【評議員】 白鳥 文明
中村 勝俊
松田 洋子
佐伯 孝子
明吉小百合
安村 裕美
柏原 規孝

以上の十五名の方々に就任していただきました。どうぞ、よろしくお願



ご支援者

- 【寄附】 大和 泰久 様
- 恵美加奈子 様
- 栗栖 正二 様
- 細井 和男 様
- 明吉小百合 様
- 稲葉 伸一 様
- 福田 恭子 様
- 林 聖文 様
- 西村 早苗 様
- 稲田 文子 様
- 五十嵐善雄 様
- 藤井あけみ 様
- 藤谷 清美 様
- 木村 富子 様
- 藤谷 清美 様



この他、地域及び匿名の方々より、寄附金・お米・お野菜等をたくさんいただいております。誠にありがとうございます。
【平成二十九年四月一日〜九月十五日まで】

- 小泉産業株式会社 様
- 東旭 株式会社 様
- プレム・ラワット 様
- （株）ツルハグループ
- ドラック&ファーマシー西日本 様
- テキサス岩国店 様
- 宝師ヶ苑 様
- みちよ歯科 様
- BINKANレーベル 様